

Inédito rumbo



Posible revancha sin precedentes entre Trump y Biden. (Imagen de archivo/RHC)

Por Alfredo García Almeida*

A nueve meses de las elecciones presidenciales en EEUU, los expertos perfilan un escenario de revancha sin precedentes entre Trump y Biden o la sustitución de ambos como candidatos presidenciales.

Las encuestas llevan un tiempo registrando la creciente popularidad del expresidente, Donald Trump, hasta dos puntos por encima de Joe Biden (46% a 44%), según la última encuesta del periódico, The New York Times. Otra encuesta de la CNN, realizada por la empresa de investigación, SSRS, entre el 25 y 30 de enero, muestra al expresidente, Trump, ligeramente por delante del presidente, Biden (49%) sobre 45%, mientras un 5%, prefiere votar por otra persona.

Sin embargo tanto Trump como Biden, siguen por debajo en los índices de favorabilidad: 59% tiene una opinión desfavorable de Biden y el 55%, tiene una opinión negativa de Trump.

Durante una intervención electoral en el Foro Presidencial Republicano en New Hampshire, con su acostumbrada teatral actuación, Trump prometió expulsiones masivas de migrantes y aseguró que puede acabar con la guerra de Rusia en Ucrania “en 24 horas”, en caso de ganar nuevamente la presidencia. Su última joya de proyección internacional, fue poner en duda que un gobierno suyo garantice la seguridad de la OTAN frente a Rusia, durante un mitin de campaña en Carolina del Sur, declaración que ha escandalizado a los aliados europeos.

Trump no es la misma figura advenediza, que aterrizó como precandidato en las primarias republicanas de 2016, desplazando a figuras reconocidas por su experiencia política. En esta ocasión con su narrativa antisistema, Trump ha ido relegando a 11 rivales republicanos en las primarias sin participar en debates políticos, consolidando su carrera hacia la nominación presidencial con el “dejar hacer” del liderato del Partido Republicano.

A la presión republicana sobre la errática política de Biden hacia Ucrania e Israel y la crisis migratoria en la frontera con México, se suma la controversia sobre su avanzada edad y presunta pérdida de facultades, después de que el fiscal especial, Robert Hur, señalara “un profundo deterioro cognoscitivo” del presidente, en una investigación sobre sustracción de documentos confidenciales durante su vicepresidencia. El miedo creíble de Trump, como amenaza a la democracia y la edad avanzada de Biden, se convierten en los dos principales ejes de la campaña electoral.

La formulación del fiscal Hur, motivo al fiscal general del Estado de Virginia Occidental, Patrick Morrisey, enviar una carta a la vicepresidenta, Kamala Harris, instándola a declarar “inhabilitado” al presidente Biden, invocando la Enmienda 25 de la Constitución, la cual establece, que miembros del Gabinete puedan apartar al presidente de sus funciones, en caso de que le consideren incapaz de desempeñar los poderes y deberes del cargo. De eso suceder, la vicepresidenta, Harris, asumiría la Presidencia hasta las próximas elecciones de noviembre.

Las tendencias al alza de Trump, por el aumento de su popularidad como “víctima” de las imputaciones judiciales en su contra y la caída de Biden cada vez más cuestionado por su política exterior y el deterioro mental, presagian un inédito rumbo hacia la contienda electoral de noviembre.

*** periodista, analista internacional colaborador desde Mérida, Yucatán.**

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/347462-inedito-rumbo>



Radio Habana Cuba